Personen:

Augurzky, Boris 1

Braesecke, Jörg 5

Dreyer, Malu 8

Fiedler, Friedhelm 5

Glahn, Norbert 13; Greiner, Thomas 5

Hölzer, Axel 5

<u>K</u>äßmann, Margot 12; Kamm, Johannes 13; Krolop, Sebastian 1; Krolzik, Udo 13; Kuhlmey, Adelheid 6

Leonhäuser, Karl 15

Marcus, Hans-Jürgen 12

Nebel, Katharina 13

Rehfeld, Karl Heinrich 13

Schmidt, Hartmut 13; Schmidt, Ulla 6 Stabenow, Detlef 14; Sultzer, Ralf 13

Vodenitscharow, Sabine 13

<u>W</u>allner, Johannes 12; Wanning, Wolfgang 4; Witkowski, Manfred 13

Zeller, Stefan 13

Firmen und Verbände:

ADMED GmbH 1; Arbeitgeberverband Pflege 3,5

Bpa 5; Buchard Führer 14; Bundesverband Deutscher Privatkliniken 13

Care UK 10; Caritas Hannover 12;
CASA REHA 5; CURA 5; Curanum 5

Deutscher Evangelischer Krankenhausverband 13; Diakonie Kliniken Kassel 15; Dussmann AG 5

Evangelische Heimstiftung 4

Florak Bauunternehmung GmbH14; Führungsakademie für Kirche und Diakonie 13

HCP 10; Holzminda Seniorenpflege GmbH 14; HPS Research 13

Johannesstift Berlin 12

KerVita-Gruppe 12; Kirchliche Hochschule Wuppertal/Bethel 13; Klinikdienste Süd GmbH 13; Korian 10; Kursana 5

Landesamt Statistik Rheinland-Pfalz 8; Landesverband Sachsen 13; Lattemann und Geiger Dienstleistungsgruppe 13; Lebenswelt Heim 12

Managementcare Unternehmensgruppe 13; Marseille Kliniken 5, 10; Maternus 5; Michael Bethke Seniorenresidenzen 14; Münchenstift GmbH 11

ORCO Germany S.A. 12, 14

Pflegen und Wohnen BetriebsGmbH 13; Phönix Seniorenzentren 5; Plankontor GmbH 14; Pro Seniore 5

RWI₁

Städtische Altenpflegeheime Leipzig gGmbH 10; Seniorenzentrum Grünenplan GmbH 14; Stiftung Diakonie in Edermünde 15; Sunrise 10;

Ver.di 3; Vitanas 5

ORCO arbeitet mit Bethke zusammen

Residenz in Oranienburg

ORCO Germany eröffnete mit der Seniorenresidenz "Louise-Henriette von Oranien" in Oranienburg das nach eigenen Angaben erste Projekt Investor und Projektentwickler im Gesundheitssektor. Als Betreiber konnte das Unternehmen die Michael Bethke Seniorenresidenzen, Berlin, gewinnen. Seit 1993 ist die Unternehmensgruppe laut Eigendarstellung mit über 500 Mitarbeitern in Berlin und Brandenburg im Bereich sozialer und pflegerischer Dienstleistungen aktiv. Das 12,1 Mio. Euro teure Haus bietet 123 stationäre Pflegeplätze und 28 Wohneinheiten für seniorengerechten Wohnens. Die Bewohner der barrierefreien und altersgerechten Wohnungen werden

das umfangreiche Serviceund Dienstleistungsangebot der Seniorenresidenz nutzen können. An der Bernauer Straße werden zudem auf 100 Quadratmeter Gewerbefläche das Café Louise, ein Friseur sowie die Physiotherapie Louise das Angebot ergänzen. Weitere Projektbeteiligte waren das Architekturbüro Plankontor und der Generalunternehmer Florak. ORCO Germany S.A. ist Tochtergesellschaft der ORCO Property Group, die mit einem Immobilienportfolio von 2,7 Mrd. Euro (Stand 30.06.2008) einer der führenden Immobiliengesellschaften Zentraleuropas ist. ORCO Germany eröffnete kurz darauf das zweite Haus, in Rostock mit KerVita (S.12). CI

OECD-Studie

Wer steht wo

In Deutschland beliefen sich die Gesamtausgaben für Gesundheit im Jahr 2007 auf 10,4 Prozent des BIP und lagen damit um mehr als 1,5 Prozentpunkte über dem Durchschnitt der OECD-Lander von 8,9 Prozent. Das ergaben die OECD-Gesundheitsdaten 2009. Nur in den USA (16%). Frankreich (11%) und der Schweiz (10,8%) lag im gleichen Jahr der Anteil der Gesundheitsausgaben an der Wirtschaftsleistung höher als in Deutschland, Bei den Pro-Kopf-Gesundheitsausgaben rangiert Deutschland 2007 mit 3.588 US-S nur an zehnter Stelle unter den OECD-Ländern. Im Durchschnitt wendeten die OECD-Lander im Jahr 2007 pro Kopf 2.964 US-S für Gesundheit auf. CI

Führer Unternehmensgruppe übernimmt Seniorenzentrum Grünenplan

Raus aus den Schulden

Die Unternehmensgruppe Burchard Führer hat das Seniorenzentrum Grünenplan übernommen. Am 1. Juli 2009 hat die Glaubigerversammlung der insolventen Seniorenzentrum Grünenplan GmbH beschlossen, den Betrieb der Einrichtung an die Holzminda Seniorenpflege GmbH zu übergeben. Somit ist für die Bewohner, Patienten und 60 Mitarbeiter des Hauses, das ab sofort "Köhlergrund Seniorenzentrum" heißt, die seit dem 31. März 2009 anhaltende Insolvenz beendet. Die Einrichtung wird inte-

griert in den Verbund der Unternehmensgruppe Burchard Fuhrer, die in ganz Deutschland nach eigenen Angaben 40 Einrichtungen der stationären und ambulanten Senioren- und Behindertenhilfe betreibt und dabei mehr als 2.000 Menschen beschäftigt. Zum 17. April 2009 hatte die Unternehmensgruppe Burchard Fuhrer im Seniorenzentrum Grünenplan die Geschäftsbesorgung Insolvenzverwalter übernommen. Die Pflegeund Betreuungskonzepte der Einrichtung in Grünenplan wurden an die Standards der Unternehmensgruppe Burchard Führer angepasst. "Wir sind stolz auf die Aufbauarbeit, die wir hier in Grünenplan geleistet haben", so Detlef Stabenow, Mitglied der Geschäftsleitung innerhalb der Unternehmensgruppe Burchard Führer.

69 Pflegeplätze stehen derzeit in der Senioreneinrichtung zur Verfügung. Zusätzlich gibt es einen ambulanten Pflegedienst, eine Anlage für Betreutes Wohnen mit 15 behindertengerechten Wohnungen und das Angebot Essen auf Rädern.